

SÓLLER

SEMANARIO DE INFORMACION LOCAL

Francisco
concedido

FUNDADOR Y DIRECTOR PROPIETARIO: D. Juan Marqués Arbona

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN: calle de San Bartolomé n.º 17 - SÓLLER (Baleares)

CRONICA DEPORTIVA

FUTBOL

COMPONATO 1.ª DIVISION DE LIGA MALLORCA (Grupo Pueblos)

Partidos para mañana
Sóller Poblense, Porreras España, Manacor-Constancia

Mañana en Sóller «Sóller» (Poblense) Mañana, dará principio, D. M., esta interesante competición del campeonato de Liga Mallorca 1.ª División, en la cual toma parte por primera vez el Sóller como primera categoría regional.

La excelente calidad de los equipos que integran este grupo es, promesa de una competición reñidísima y emocionante como pocas, y creemos que si, no se produce algún acontecimiento imprevisto, no podrá vislumbrarse el ganador hasta las últimas jornadas, pues sobre el papel las fuerzas de todos los equipos participantes se presentan muy equilibradas. La suerte y el acierto que los equipos tengan en el transcurso de la competición serán los que en definitiva pesen en la clasificación final.

El calendario ha deparado al Sóller como primer contrincante al potente y temible Poblense. Bueno será recordar que este equipo en el último campeonato regional se clasificó en tercer lugar, con un punto de ventaja sobre el Sóller, y que en los dos partidos que en el mencionado campeonato jugaron entre sí, ni siquiera de los dos resultó vencedor, terminando ambos partidos con empate a dos tantos. Ha sido pues el Poblense uno de los pocos equipos que no pudo ser vencido en el campo d'En Mayol.

Nuevamente volverán a enfrentarse mañana el Sóller y el Poblense en partido de campeonato de Liga. Partido difícilísimo este que tiene que disputarse en el campo d'En Mayol. A los dos les interesará grandemente puntuar en el primer partido por la trascendencia que al final del Torneo puedan tener estos puntos en la clasificación del campeonato. La lucha tratándose del Poblense, es de prever será durísima y realmente emocionante; el equipo de La Puebla es ya ducho y veterano en estas lides y es enemigo difícil para cualquier equipo. Su potencia y valía ha quedado de manifiesto en el campeonato regional en que logró clasificarse brillantemente en el tercer puesto.

Es de esperar que el público sollerense que desea una buena clasificación de su equipo—acuda mañana en gran número para animar al Sóller en su difícil partido. No debe olvidarse la gran influencia que tiene el aplauso y el aliento del público sobre sus jugadores y téngase también presente por parte de todos que, un buen principio tiene un inmenso valor por la fuerza moral que da a los vencedores el quedar destacados sobre un adversario de categoría.

Tarde de gran solemnidad la de mañana en el campo del Sóller. Que nuestros jugadores se percaten de la gran importancia que para su club tienen los dos puntos en litigio y no regateen esfuerzo alguno para conseguirlos. Un tropiezo en campo propio sería mal augurio en el comienzo, y una notoria desventaja para el club local. ¡Animo, pues sollerenses! A ver si esta vez conseguís alcanzar las altas cimas del triunfo.

El partido dará principio a las cuatro y media de la tarde y será dirigido por un colegiado.

La alineación del Sóller está ya decidida salvo un lugar que aparece dudoso y que será decidido en firme antes de mañana; es el puesto medio derecha.

La alineación que se da como segura es la siguiente:
Martínez Asensio - Alomar, Porcel - X. Vall, Valls - Valero, Fernández, Cafiellas, Poyatos, Pascual.

Roca se halla con permiso en Valencia con motivo de las Faltas de San José y es probable esté hoy de regreso. Si no hubiese llegado se cuenta para sustituirle con Pedregal, Tena o Serra, faltando decidir cual de estos sería el encargado de suplir a Roca caso de que no llegue.

Como se ve reaparece el buen medio ala Valls que sustituye a Goni.

Hemos hablado con Goni sobre su no alineación en el equipo y nos ha manifestado que no jugaba por encontrarse con un poco de baja forma y estar además resenado de una lesión que se ocasionó en el último partido jugado en el campeonato militar de la Armada.

En el Poblense veremos de nuevo a Benassar, La Torre, Casali - Urrea, Torrens, Crespi - Puigserver, Pons, Cladera, Caballero, Domínguez

Calendario del Campeonato Liga Mallorca (Grupo Pueblos)

I Vuelta

- 1.º Abril Poblense Manacor, España-Sóller, Constancia Porreras.
- 8 Abril Poblense España, Sóller-Constancia, Manacor Porreras.
- 15 Abril Manacor España, Constancia Poblense, Porreras Sóller.
- 22 Abril España Constancia, Poblense Porreras, Sóller Manacor.

II Vuelta

- 6 Mayo Poblense Sóller, España Porreras, Constancia Manacor.
- 10 Mayo Constancia Sóller.
- 13 Mayo Sóller España, Manacor-Poblense, Porreras Constancia.
- 20 Mayo España Poblense, Porreras-Manacor.
- 27 Mayo Sóller Porreras, España-Manacor, Poblense Constancia.
- 3 Junio Constancia España, Porreras Poblense, Manacor Sóller.
- 10 Junio Campeón Pueblos Campeón Palma
- 17 Junio Campeón Palma-Campeón Pueblos

La brillante presentación del OSRYDÉ local

Oseydè Sóller 3 Español de Palma 0
El lunes, festividad de San José, por la tarde tuvo lugar en el campo d'En Mayol la tantas veces anunciada presentación del Oseydè local, integrado por juveniles y reservas del C. D. Sóller, reforzado esta vez en sus líneas de defensas y delanteras con dos elementos titulares, Alomar y Diego.

Fue su oponente el fuerte conjunto del Español de Palma, en que militan varios buenos elementos de los diversos equipos de Educación y Descanso de la capital, entre ellos el notable defensa Manatchy, del Alcázar, a quien consideramos uno de los mejores en su puesto entre todos los de primera categoría.

El partido resultó muy disputado, con algún mayor dominio del Oseydè local durante el primer tiempo, y mayor igualdad durante el segundo, que tuvo fases de intenso dominio de los visitantes.

Sin embargo, el Oseydè local, que ya en el primer tiempo había marcado un gol muy bonito por remate de Diego Poyatos a un medido pase de Mateu, redondeó su victoria en el segundo tiempo con otros dos goles, igualmente claros y vistosos, de S. Deyá y L. Mateu que coronaron con magníficos remates rápidos avances de toda la delantera.

En el Oseydè brilló la labor de la pareja defensiva, de Poyatos, de Tena y de Alberto Rullán. Los demás, casi todos debutantes, se portaron bien. S. Deyá, P. Coll y R. Rosselló constituyen una apreciable promesa Ribas, que en otras tardes ha estado feliz, no estuvo esta vez de buenas. El portero L. Aguiló hubo de intervenir poco en el juego, pero en lo que hizo estuvo bien. Destacó un oportunísimo despeje de puños con el cual resolvió una situación excesivamente comprometida.

Del Español el medio centro y el extremo izquierda. Los demás no desentonaron. El resultado fue para ellos excesivamente severo, pues aunque el Oseydè mereció ganar, no debió ser por tres tantos de ventaja.

El encuentro fué entretenido, y al lado de cosas propias de bisoños, se vieron no pocas jugadas meritorias. Por lo menos allí todos daban de sí cuanto podían, y no se vio sintoma alguno de reserva, indisciplina ni abulia, como hubo de lamentarse en ocasión del partido entre titular y Antonidá del domingo anterior.

DE TEATROS

FANTASIO

Forma la base del programa que presentará esta noche el «Fantasio» la producción americana *Volvió el amor*, una super-producción sentimental dirigida por el prestigioso Arthur Ripley y en la que rivalizan la belleza y simpatía de Joan Bennett y la sobriedad y rudeza de Henry Fonda.

Este da vida a un profesor, especializado en ciencias naturales, tímido e irresoluto, cuyo amor se disputan dos mujeres.

Ella, luce su atrayente belleza al servicio de un corazón veleidoso que por el amor de un hombre mundano desprecia el del profesor, honrado y noble.

El tema es una glosa al primer amor, el más fuerte de los amores, por el que se arrostra todo y al que se vuelve al fin.

El film está realizado con talento y finura y la feliz interpretación de la pareja protagonista añade relieve de los episodios que forman esta atractiva producción.

De complemento se proyectará la interesante película «Universal» *El hombre de los brillantes*, la historia auténticamente vivida de Jim Brady, conocido en la alegre y floreciente época del 90 como el hombre más rico de los Estados Unidos.

Al mérito indiscutible de su calidad biográfica une este film el aliciente poderoso de una maravillosa realización y la admirable labor de sus intérpretes: Edward Arnold, Jean Arthur y Binnie Barnes.

ALCÁZAR

En la pantalla de este cine será estrenada mañana una película que viene precedida de gran fama. Lleva por título *Otra reunión de acusados* y en ella la «Metro Goldwyn Mayer» no escatimó medios para lograr una gran película.

Es la más reciente producción en que interviene la célebre y siempre enormemente atractiva pareja que integran Mirna Loy y William Powell, al frente de un conjunto de artistas de primera categoría como son Virginia Grey, Otto Kruger, C. Aubrey Smith y el pequeño Nick, cuya labor es perfecta.

Dirigió el partido con imparcialidad y acierto el conocido deportista M. Mas.

Por el Oseydè local se alinearon: L. Aguiló-Alomar, Palou Morenilla (R. Rosselló), Tena, A. Rullán-Ribas, S. Deyá, Mateu, Diego, Ramón (P. Coll).

Rosselló y Coll actuaron en el segundo tiempo, Rullán y Tena permitieron sus sitios después del descanso.

Los jugadores del equipo local salieron con brazal negro en señal de luto por el fallecimiento de D. Pedro Antonio Mayol, padre del buen amigo Juan Mayol Arbona, director del C. D. Sóller. Por el mismo motivo se guardó antes de terminar el partido, un minuto de silencio.

Directivos y jugadores manifestaron asimismo su condolencia al buen amigo Mayol, asistiendo a la conducción al cementerio, efectuada el mismo domingo al anochecer, atenciones todas que agradece de corazón, encargándonos lo manifestésemos desde esta crónica.

Nota oficial de C. D. Sóller

Sobre la noticia aparecida en la prensa referente a la posibilidad de rebajar las entradas de caballero y señora en 1 peseta, después de un detenido cambio de impresiones, se tomó el acuerdo por la directiva del club de ser factible solamente el rebajar en 1 peseta el precio de las entradas de señora, pues jugando el campeonato en el grupo Pueblos lo costoso, de los desplazamientos, no permite contener esta rebaja en general, al no poder equilibrar el costo de los desplazamientos con los que se efectúan a Palma que permita una compensación de los mismos.

Así, pues, a partir de mañana las entradas para las señoras se rebajarán en 1 peseta, siendo el precio que regirá para las mismas el de 3 pesetas en total.—J.

Pertenece este film al género detectivesco, nimbado por esa tónica de ironía tan frecuente en cintas de esta pareja protagonista. Un complejo enredo de criminales y policías, tratado de forma vibrante, con abundantes toques de humorismo en los que por su gesto es inimitable William Powell—que quitan sensación angustiosa de dramatismo a la acción.

El director de la película, W. S. van Dyke II, ha sabido manejar los personajes con agilidad para ir enredando la madeja hasta llegar al esclarecimiento del crimen, que con deductivo método realiza el personaje encarnado por el popular actor.

Mirna Loy, pizpireta y entrometida, esalta la cinta con su gentil presencia y sus intervenciones.

El desenlace, en que triunfa la justicia servida por la pareja Powell-Loy, deja un buen sabor, y como la técnica es de auténtico cine dinamismo, acción viva—puede, sin exageración, calificarse *Otra reunión de acusados* de excelente producción típicamente americana.

Otro estreno completa este atractivo programa, el de la producción «Fox» *Diez dólares de aumento*, divertida comedia de la que es protagonista Edward Everett Horton.

Sección de niños de Acción Católica

Con motivo del onomástico de su Consiliario, Rdo. D. Gabriel Adrover, los niños de Acción Católica asistieron el sábado a una misa celebrada por dicho señor. A ella asistieron también las mujeres de Acción Católica.

Por la tarde celebraron un certamen en el local de Acción Católica. Del tema «La Anunciación», del cual se presentaron veintitres trabajos, recibieron premio los niños Antonio Serra Bauzá, Jorge Rullán Llinás y Juan Lladó Arbona. Y de los trabajos sobre el tema «Enviados de Dios» fueron premiados los niños Miguel Lladó Arbona, Juan Rullán Valcaneras y Andrés Bersat Palou.

Los niños ofrecieron también a su Consiliario un obsequio espiritual.

Nuevo Reglamento de Armas y Explosivos

Por creerlo de interés para los poseedores de armas, insertamos un extracto de la parte del nuevo Reglamento de Armas y Explosivos promulgado el 19 de Enero de 1945 (B. O. N. 19) que hace referencia a la tenencia de escopetas de caza.

Según dicho Reglamento, el 19 de abril próximo caducan todas las licencias existentes, y los poseedores de armas tienen que solicitar su nueva documentación.

Para poseer una escopeta de caza se necesitan los siguientes requisitos:

1.º Guía de pertenencia expedida por la Intervención de Armas en papel timbrado de 25 pesetas.

2.º Permisos de armas, que habrá de poseerse independientemente de la guía de pertenencia y de la licencia de caza. Se expide por la Dirección General de Seguridad en papel timbrado de 5 ptas. y es de duración ilimitada. Este permiso, junto con la guía de pertenencia, por sí solo, da derecho a poseer y circular con escopeta sin que sea preciso la licencia de caza.

3.º Licencia de caza que se expide por los Gobernadores Civiles en papel timbrado cuya última categoría es de 3750 y que se regula en relación con el alquiler de habitación que se pague. Es necesaria esta licencia para hacer uso de la escopeta en el ejercicio de la caza, pero no para la tenencia y circulación de escopetas, pues según hemos dicho para ello es suficiente el permiso de armas junto con la guía de pertenencia.

Otra novedad importante es que deberán presentarse las armas a revista ante la Guardia Civil en el mes de abril de cada año, castigándose su omisión con multa de 100 a 1.000 ptas. recogida de arma e inhabilitación para su uso o sea suspensión definitiva del permiso de armas.



D.^a Esperanza Oliver Pastor

VDA. DE D. GUILLERMO OLIVER GAMUNDI

Falleció, en esta ciudad, el día 16 de Marzo de 1945

A LA EDAD DE 93 AÑOS

Habiendo recibido los Auxilios Espirituales

(E. P. D.)

Sus apenados hijos: D. Juan y D.^a María Oliver Oliver; hija política, D.^a Lucía Oliver Ferrer; nietos: D. Guillermo D. Juan y D.^a Esperanza Oliver Oliver y D.^a Catalina Frontera Oliver; nietos políticos: D. Francisco Torres y D. José Florit Joy; biznietos; hermana, doña Margarita; sobrinos, primos y demás parientes (presentes y ausentes) participan a sus amigos y conocidos esta dolorosa pérdida y les suplican que ganen presente al alma de la finada en sus oraciones, lo que tendrán como un especial favor.



D. Pedro Ant.^o Mayol Coll

Falleció en Sóller el día 19 de Marzo de 1945

A LA EDAD DE 68 AÑOS

Habiendo recibido los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica

(E. P. D.)

Sus afligidos: esposa, D.^a Francisca Arbona Ripoll; hijos: D. Damián, D.^a María y D. Pedro Antonio Mayol Oliver, y D. Juan Mayol Arbona; hijos políticos: D.^a María Coll Ramis y don Pedro Coll Joy; nietos: María-Rosa, Pedro y Antonio Mayol Coll; Anita y María-Francisca Coll Mayol; hermanas: D.^a Catalina, D. María, D.^a Rosa, D.^a Margarita y D.^a Antonia Mayol Coll; hermanos políticos: Srta. Isabe-María y Sr. Milagro, Hna. Agustina, D.^a Catalina Arbona Ripoll y D. Francisco Oliver Arbona; sobrinos, primos y demás parientes (presentes y ausentes), al participar a sus amistades esta irreparable pérdida suplicanles una oración por el eterno descanso de su alma, lo que tendrán como un especial favor.

CRONICA LOCAL

La función teatral del «Alcázar»

Una inoportuna avería, fué causa de su fracaso

La desgracia acompañó a la organización de la función teatral del «Alcázar» que se había anunciado para el jueves de esta semana, pues una avería del autocar en que venía a esta ciudad la Compañía a cuyo cargo corría la representación, hizo retrasar unas dos horas su llegada y por este motivo hubo de ser suspendida la función cuando una regular concurrencia había llegado a reunirse para presenciarla.

A la vista de las circunstancias y no teniendo en cuenta aquello de «nunca segundas partes fueron buenas», su promotor, D. Jaime Buades, decidió repetir la suerte al día siguiente, y si bien ayer llegó la Compañía, fué el público el que esta vez no llegó, malográndose por este motivo una función que hubiera podido y debido ser, si no un gran éxito, sí una representación discreta de una obra del teatro clásico español, presentada con sumo acierto, ajuste y propiedad por el conjunto escénico que dirigen los señores Cortés, Forteza y Catany.

Es de lamentar este enojoso e inoportuno percance, que ha echado por tierra este nuevo intento de fomentar la afición al teatro, tan menguada entre nosotros, y que habrá ocasionado a sus iniciadores los disgustos y perjuicios que quedan relatados.

Las comunicaciones postales con Bélgica

Se autoriza el envío de tarjetas postales no ilustradas

Por orden de la Dirección General de Correos han sido restablecidas las comunicaciones postales con Bélgica, limitándose a las tarjetas postales no ilustradas.

La sociedad «Círculo Sollerense»

Celebrará su 46.º aniversario

El día 1.º del próximo Abril, que en el presente año coincidirá con el domingo de Pascua, se cumplirá el 46.º aniversario de la fundación de la veterana sociedad recreativa «Círculo Sollerense». Con este motivo la Junta Directiva prepara diversos actos para celebrar la efeméride, que consistirán en un Wermut Concierto por la mañana y en animado baile por la noche.

En nuestra próxima edición ampliaremos la presente noticia con otros pormenores que conozcamos acerca de los actos que se organizan con el motivo expresado.

Un magno acontecimiento musical

Ha tenido lugar en Palma en la presente semana

El miércoles, jueves y viernes de esta semana han tenido lugar en la «Sala Born», de Palma, gracias a la feliz iniciativa del infatigable y audaz empresario D. José Tous, unos magnos conciertos sinfónico vocales a cargo del «Orfeón Pamplonés» y de la «Orquesta Filarmónica de Barcelona», considerados muy justamente como uno de los máximos acontecimientos musicales que se habrán producido en Mallorca.

El acto del miércoles estuvo dedicado a Beethoven, el del jueves a música sacra y el de ayer fué un gran festival de despedida y homenaje a las renombradas masas vocal y orquestal. Los tres han constituido tres soberbias manifestaciones de arte jamás igualadas en esta isla y presenciadas por un numeroso y selecto auditorio, que ha refrendado con su aplauso entusiasta el éxito clamoroso de esta formidable agrupación.

Para facilitar a los sollerenses la concurrencia a estos festivales, en las noches del miércoles y jueves el último tren de la noche retrasó hasta la salida del «Born» su salida para esta ciudad.

Conferencias para la juventud masculina y femenina

En la iglesia del Hospital para ellos y en la Parroquia para ellas, en los días 26, 27 y 28 del corriente por el Rdo. P. J. Cerdá

El Centro de Jóvenes de Acción Católica ha organizado la celebración de tres conferencias de palpante actualidad, dedicadas a los jóvenes, que pronunciará el Rdo. Padre J. Cerdá el lunes, martes y miércoles próximos, a las nueve de la noche en la iglesia del Hospital, desarrollando los siguientes temas:

- 1.^a *El laicismo soberano e independiente.* — Esquema: ¿Ha fracasado la Iglesia Católica? — Posición del mundo con respecto a Dios. — La fuerza de la razón y de la inteligencia. — Actitud que corresponde al hombre moderno.
- 2.^a *El transpersonalismo colectivista contra la persona humana.* — Esquema: Los derechos del hombre. — Tú ¿eres libre? — Fundamento de tus prerrogativas. — Orientaciones trascendentales. — No renuncies a tu dignidad.
- 3.^a *El amoralismo totalitario.* — Esquema: Problemas que plantea. — Soluciones disparatadas. — Moral antigua, moderna y modernista. — ¿Por qué razón una obra es buena o mala? — Derivaciones interesantísimas.

A iniciativa de la Juventud Femenina de Acción Católica, durante los mismos días, a las ocho menos cuarto de la tarde, en la iglesia parroquial, el citado orador sagrado Rdo. P. J. Cerdá, especializado en estudios sociales, dará tres conferencias dedicadas especialmente a las jóvenes obreras, tratando los temas siguientes:

- 1.^a *El problema de tu porvenir.* — Tu porvenir económico. Medios materiales. — Tu porvenir personal: Campo que se te ofrece. — Tu porvenir familiar: ¿cómo constituirás tu futura familia?

La Primera Comunión infantil

Se ha celebrado en la mañana de hoy con el acostumbrado esplendor en la iglesia parroquial de San Bartolomé y en la de San Raimundo de Penyafort, en el Puerto. En aquella han recibido el Pas eucarístico 63 niños y 44 niñas; total 107 comulgantes de Primera Comunión, y en esta última 10 niños y 2 niñas; total 12.

Como todos los años, ha revestido en uno y otro templo gran solemnidad la religiosa función; pero en el presente se han hecho en el primero algunas innovaciones muy adecuadas y edificantes, que ha visto la feligresía con singular agrado, todas ellas con arreglo al Ritual de la Diócesis de Mallorca. Y con los niños, acompañándoles hasta el altar, han comulgado también sus respectivos padres u otros próximos familiares.

Han recitado las oraciones: En la pila bautismal, el niño José-Antonio Frontera Enseñat. Antes de la Comunión, el niño Mateo Mayol Mayol. Después de la Comunión las niñas Antonia Rullán Perelló y María Coll Vicens.

Terminada el acto se han dirigido ordenadamente los nuevos comulgantes a la Casa Rectoral, donde han sido obsequiados con sendos estampas y rollos, como en pasados años se hacía, pero cuya costumbre las anormales circunstancias de estos últimos habían obligado a alterar.

2.^a *El problema de tu dignidad y de tu honor.* — Lo que eres. — Lo que puedes ser. — Honores que te corresponden. — Prestigio personal. — Levanta tu frente que puedes ser muy grande.

3.^a *El problema de tu formación intelectual.* — Tu preparación para dirigir la casa. — Tu preparación para el gobierno de la familia. — Tu preparación para las ocupaciones de la mujer. — Tu preparación cultural para alternar en sociedad.

Congregación Mariana

II CICLO DE CONFERENCIAS

Por dificultades surgidas a última hora, ajenas a la voluntad de los organizadores, fué suspendido el acto cultural anunciado para el pasado domingo en el Centro Mariano.

Asimismo, en atención a la festividad del día de mañana, no se celebrará conferencia alguna en dicho local.

La Conferencia de D. Guillermo Colom Casasnovas

Formando parte del II Ciclo de Conferencias, organizado por la Congregación Mariana, tuvo lugar el domingo anterior en el Centro Mariano la interesantísima conferencia a cargo de D. Guillermo Colom Casasnovas, quien desarrolló el tema *Leyendas y Ciencias Naturales*.

Asistió a la misma numerosísima concurrencia, cual acontece siempre cuando se trata de escuchar a nuestro egregio paisano D. Guillermo Colom, miembro del Instituto Lucas Mallada, afecto al Instituto Nacional de Investigaciones Científicas.

Es norma del Sr. Colom presentar los temas que desarrolla, aún los de alta ciencia, bajo su aspecto más popular posible, de modo que lleguen sus explicaciones a todas las inteligencias, y si a esto se une que revise sus disertaciones tanto de interés como de poesía, resulta que es un verdadero placer al escucharle, no decayendo en ningún momento la atención.

Y es que el Sr. Colom, gloria de nuestro pueblo y tan entendido en las materias que desarrolla desde el primer momento logra captar la atención del público; pero si en alguna ocasión consiguió despertar el mayor interés fué con motivo de esta conferencia de tema tan atractivo como el anunciado.

«Leyendas y Ciencias Naturales», esa mezcla de supersticiones y conclusiones científicas, que el pueblo suele mezclar y poetizar con excesiva frecuencia, llegando a veces a conclusiones absurdas cuando no contrarias a las investigaciones de los hombres de Ciencia, era el tema de la conferencia. Lamentó enseguida el conferenciante la imposibilidad, por falta de tiempo, de ir estudiando una a una aquellas ocasiones en que una tal mezcla y confusión se producen, limitándose a las que con más frecuencia se producen en Mallorca en relación con las diversas razas y pueblos que han vivido en nuestra Isla.

Después de un ligero prólogo para explicar la finalidad de la conferencia, que no era otro que el desvirtuar algunas supersticiones arraigadas en nuestro suelo, entró de lleno en el estudio de aquéllas.

Empezó por la interesantísima familia de los helechos *jalgueres* respecto de los cuales existe la creencia popular que es planta que se reproduce sin flores ni frutos, lo que ha dado lugar a narraciones folklóricas, recogidas por Mn. Alcover en sus *Rondaies Mallorquines*, explicando el Sr. Colom el proceso reproductivo de dichas plantas descubriendo recientemente.

Procedió al estudio de las culebras y víboras, haciendo la afirmación rotunda, tan tranquilizadora por otra parte, de que en Mallorca no existe ninguna especie venenosa, por cuyo motivo pueden considerarse aquéllas como amigos del agricultor, siendo también de este mismo carácter los sapos y salamandras, ya que no persiguen éstos otra finalidad que vivir beatíficamente, procurándose el necesario alimento siendo elemento principal los insectos y pequeños animales algunos de los cuales sí que son perniciosos para la agricultura.

Respecto de las anguilas, tan conocidas en Mallorca, se extendió en largas e interesantísimas consideraciones explicando su proceso reproductivo. Explicó que las anguilas hembras suben agua arriba por nuestros torrentes hasta alcanzar lagos superiores, en los cuales viven unos cinco años. Bajan luego al mar y al ser fecundadas por los machos, marchan a través del Atlántico hacia las Antillas, donde tiene lugar el nacimiento de las pequeñas anguilas que, cuando tienen fuerza para ello, repasan el Atlántico y regresan precisamente al mismo sitio de que salieron sus madres. Los machos se quedan en el agua salada y las hembras enfilan los torrentes. Y así sucesivamente. Este proceso reproductivo se ha dado por serio y científico recientemente, a raíz de estudios verificados en 1930.

Otros animales fueron estudiados, así como sus costumbres, no saliendo de su estudio ninguna conclusión de inquietud para nuestra convivencia, sino mejor de tranquilidad así para la salud de las personas como para la lozanía de nuestra producción agrícola.

Tan interesante resultó la conferencia



ROGAD A DIOS EN CARIDAD POR EL ALMA DE

D. Salvador Frontera Oliver

en el segundo aniversario de su defunción, acaecida en esta ciudad el día 31 de Marzo de 1943

A LA EDAD DE 67 AÑOS

Habiendo recibido los Santos Sacramentos

E. P. D.

Sus atribulados: esposa, D.^a María Oliver Oliver; hija, D.^a Catalina; hijo político, D. José Florit Joy; nietecitos: Ana-María, María-Teresa y Lucas Florit Frontera; hermanos políticos: D. Juan Oliver Oliver y D.^a Lucía Oliver Ferrer; sobrinos, primos y demás parientes, (presentes y ausentes), ruegan a sus amistades su asistencia a la única misa cantada que se celebrará en la Iglesia Parroquial el citado día 31 del corriente en sufragio del alma del finado, o que de otro modo le encomienden a Dios, por lo que les quedarán eternamente agradecidos.

Restablecimiento de una antigua fiesta en el Puerto

Entre las fiestas y otros actos religiosos que en otros tiempos se celebraron en esta localidad y que en el transcurso de algunos lustros han ido desapareciendo por completo o modificándose notablemente en decadencia, figura la que en el oratorio de San Raimundo de Penyafort, de nuestro puerto, se celebraba todos los años en la *Dominica in Albis*, o sea el «Domingo del Ángel», como se dice vulgarmente, desde el de 1356, según afirma el historiador don Joaquín María Bover en su «Cronicón de Sóller». Quizás de antes, porque lo que en dicho Cronicón se indica es que en el citado año «el baile real y jurados de Sóller el día del Ángel celebraron una fiesta en el oratorio de San Raimundo de Penyafort situado en el puerto».

Sea cual fuere la antigüedad de esta fiesta, es lo cierto que data de muy remotos tiempos, y tanto es así que ya en el siglo XVIII de entre las que se celebraban anualmente en los oratorios de Santa Catalina y de San Raimundo de Penyafort dedicadas a sus titulares y a Santa Apolonia, era esta de la *dominica in albis* la que llevaba la preferencia, pues «en tal día — dice el señor Rullán en su «Historia de Sóller» — no sólo eran el Clero y el pueblo los que acudían al Puerto; el mismo Ayuntamiento solía presentarse a solemnizar el acto religioso, realzando con el atractivo de la indulgencia plenaria, que solía renovarse de siete en siete años hasta que en 1784 se logró que fuera perpétua». Esta concesión la hizo

que sería de desear su reproducción o publicación íntegra, ya que en el reducido espacio de una crónica resulta punto menos que deficiente su descripción.

Antes de la conferencia y después de la misma interpretaron diversas piezas a violín y piano los congregantes D. Salvador Colom y D. Miguel Colom, respectivamente, destacando una composición original de D. Miguel Colom que mereció la más favorable acogida. También con particular gracejo cantó e interpretó un pasodoble torero el congregante D. Antonio Colom.

¡Vaya pescada!

Tres peces zorro, con un peso en junto de unos 250 kilos

Nuestro joven y activo corresponsal del Puerto, D. Jaime Llaneras Garcías, nos comunica que durante la anterior semana unos pescadores de Deyá pescaron tres ejemplares de bastina de enormes proporciones: unos peces zorros, el mayor de los cuales pesaba unos ciento setenta kilos y media de la cabeza a la cola unos cuatro metros de longitud. Los otros, menores, pesarían unos 35 y 40 kilos.

Estos bellos y raros ejemplares, que fueron cogidos con una almadraba de fondo, fueron objeto de la curiosidad general, y conocedor el público de que podían ser admirados fueron muchas las personas que se trasladaron al Puerto para verlos, antes de ser llevados a Palma, en donde fueron descuartizados y vendidos para el consumo, pues su carne es muy sabrosa y delicada.

S. S. Pío VI con breve Apostólico despachado en Roma a 20 de Abril del citado año, mandado publicar en la parroquial iglesia de Sóller y en las puertas del referido oratorio, en 17 Marzo de 1785, por el Dr. D. Manuel Cayetano Muñoz y Benavente, Vicario General y Oficial del Ilustrísimo y Rmo. Sr. Obispo de Mallorca.

Pues bien, esta fiesta, por completo extinguida desde que se inició otra similar en el *Olivar d'Es Fenós*, el mismo día, después de construido el santuario dedicado a la Santísima Virgen de Lourdes, va hoy a restablecerse, según tenemos entendido, y con deseos de imprimirla su primitiva solemnidad.

Se alegrarán de esta resolución, sin duda, y complacidas la aplaudirán, las personas devotas que han estado hasta hoy ignorantes de que a esta antigua fiesta, conmemorativa del portentoso embarco de San Raimundo de Penyafort en nuestro puerto, en 1269, vaya unido el privilegio de la mencionada indulgencia plenaria, por la satisfacción de poder lucrarla.

Inauguración de la Feria de Ramos en Palma

Servicio de trenes para mañana

El jueves de esta semana por la tarde tuvo lugar en Palma, con asistencia de las Autoridades y numeroso público la inauguración oficial de la tradicional Feria de Ramos, instalada como en los años anteriores en la explanada del Instituto y calles adyacentes.

Componen la Feria infinidad de casetas de chucherías, atracciones y espectáculos para todos los gustos, que llenan aquel vasto recinto, atrayendo a visitarlas y a solazarse unas horas a una extraordinaria concurrencia, que la recorren desde las primeras horas de la tarde hasta la hora del cierre.

El servicio de trenes para mañana será el ordinario de todos los domingos, con el aditamento del tranvía, que saldrá a las 11.15 de la tarde y regresará a las 8 de la noche.

El último tren de las 11.30 retrasará su salida hasta las 12.30, como es costumbre también de todos los domingos y días festivos.

Una Centuria de Falange Juvenil al Puig Mayor

Durante los días 17 al 19 del actual, los muchachos que forman la Centuria Jaime I de las Falanges Juveniles de Franco realizaron una excursión al Puig Major, Lluch e Inca. El sábado salieron para esta ciudad, en donde pernoctaron, y al día siguiente, después de haber asistido a Misa salieron para la cúspide de nuestro monte mayor.

Después de una marcha de unas cuatro horas, los jóvenes excursionistas de una edad de 15 a 17 años coronaron su objetivo, y en medio del mayor entusiasmo cantaron el «Cara al sol» y elevaron una oración para los «Caídos», desde aquella altura, mientras contemplaban la belleza de nuestra isla que yacía a sus pies.

Poco después se trasladaron a «Son Torrella», en donde acamparon y pasaron el resto del día, y al siguiente partieron para Lluch e Inca, final de tan agradable excursión.

Las comunicaciones aéreas y marítimas con la Península

El sábado último tuvo lugar la reanudación de las comunicaciones aéreas con Barcelona y Valencia desde el Aeropuerto de Son Bonet.

El servicio corre a cargo de la Compañía Iberia y se presta con toda regularidad, saliendo los aviones de Palma para Barcelona a las tres de la tarde, regresando a las cuatro y media.

Para Valencia el servicio es trisemanal, saliendo los aviones los martes, jueves y sábado a las 9.15 de la mañana enlazando con la línea Valencia-Madrid. El regreso tiene lugar los mismos días a las 10.40.

Es esperada para en breve en Palma la motonave «Ciudad de Palma», que cubrirá de nuevo la línea de Palma-Barcelona y viceversa, circulando el rumor de si también dentro de poco tiempo se restablecerá el correo diario entre Palma y Barcelona.

Las comunicaciones aéreas y marítimas con la Península

El sábado último tuvo lugar la reanudación de las comunicaciones aéreas con Barcelona y Valencia desde el aeropuerto de Son Bonet.

El servicio corre a cargo de la Compañía Iberia y se presta con toda regularidad, saliendo los aviones de Palma para Barcelona a las tres de la tarde regresando a las cuatro y media.

Para Valencia, el servicio es trisemanal, saliendo los aviones los martes, jueves y sábados a las 9.15 de la mañana enlazando con el la línea Valencia-Madrid. El regreso tiene lugar los mismos días a las 10.40.

Es esperado para en breve en Palma la motonave «Ciudad de Palma», que cubrirá de nuevo la línea de Palma-Barcelona y viceversa, circulando el rumor de si también dentro de poco tiempo se restablecerá el correo diario entre Palma y Barcelona.

NOTAS DE SOCIEDAD

LLEGADAS
El sábado vino, de Alcira, el distinguido joven D. Juan Colom Valcaneras.

Con motivo del reciente fallecimiento de su señora madre, vino el domingo, de Málaga, nuestro amigo D. Florencio Cortés Enseñat.

Para asistir a la Primera Comunión de su hermanito y ahijado, celebrada esta mañana, llegó días pasados, procedente de Lérida, D.ª María Magdalena Frontera Enseñat, esposa del ingeniero D. Antonio Pons.

Después de pasar una temporada en los Pirineos catalanes, regresó el miércoles a esta ciudad la Sra. Emilia Rovira Morey, acompañada de su madre, D.ª Josefa Morey, esposa del doctor D. Mariano Rovira.

Para pasar las vacaciones de Pascua con sus familias respectivas, se encuentran en esta ciudad los jóvenes estudiantes D. José Mari Arbona, D. Juan Colom Piza, los hermanos D. Pedro, D. Bartolomé y D. Antonio Bernat Castañer y D. Antonio Alcover Arbona, procedentes de Zaragoza, Valencia, Barcelona y Murcia, respectivamente.

De su viaje a Valencia, a donde fueron con motivo de la celebración de las fiestas falleras, han regresado los esposos D. Sebastián Alcover Colom y D.ª Catalina Puig Morell, D. Antonio Pons Oliver y su esposa D.ª Isabel Puig Morell.

Anteayer regresó a esta ciudad, procedente de Valencia, el señor Alcalde de esta ciudad y Jefe Local del Movimiento, D. Antonio Castañer Casanovas, a donde fue para asistir a las fiestas falleras que se celebran en aquella capital, en donde fue nombrado fallero mayor en una de las fallas.

Después de breve estancia en esta población, el jueves marchó de nuevo a Madrid el joven estudiante D. Juan Magraner Castañer.

Para Cartagena embarcaron, el viernes, D. Ramón Rullán Frau, Inspector de la Compañía del Ferrocarril de Sóller, y su esposa, D.ª María Bauzá Mayol.

El hogar de nuestro paisano D. Pedro Cardell y esposa, D.ª Celia Cristellys, residentes en Santa Cruz de Tenerife, vióse alegrado el 17 del pasado mes de febrero con el nacimiento de su primogénito, un hermoso niño que ha recibido el nombre de Evaristo Juan Pedro.

En Cartagena, donde tienen su residencia, vieron el jueves colmada su dicha con el nacimiento de su hija primogénita, los esposos D. Ramón Rullán Bauzá y D.ª Catalina Castañer Coll.

Reciban los gozosos papás y abuelos de la pequeña nuestra efusiva felicitación.

Los esposos D. Juan Bisbal Pons y doña María Lladó Morell han visto bendecido su hogar con el nacimiento de su primera hija, que abrió sus ojos a la luz el lunes, fiesta de San José.

Plácenos enviar a los noveles papás nuestro sincero parabién.

ENTRONIZACIÓN DE LOS SS. CC. DE JESÚS Y DE MARÍA

Esta mañana, los propietarios D. Juan Alcover Coll y esposa, D.ª María Estades Solivellas, aprovechando el estar de fiesta con motivo de la Primera Comunión de su hijo primogénito, Joaquín, han entronizado en su hogar las imágenes de los Sagrados Corazones de Jesús y de María.

Ha verificado dicha entronización el reverendo D. Guillermo Solivellas, vicario de Formentor y de los nombrados esposos.

FALLERA MAYOR

En las pasadas fiestas de San José, en Alcira, ostentó el título de Fallera Mayor, dando realce a las mismas, la simpática Sra. Rosita Camps Cardell, hija del Dr. don Salvador Camps y de nuestra paisana doña Margarita Cardell Garau.

Reciban nuestra enhorabuena.

NECROLÓGICAS
D.ª ESPERANZA OLIVER PASTOR

Entregó su alma al Creador el viernes de la anterior semana, día 16 del mes actual, la bondadosa anciana D.ª Esperanza Oliver Pastor, viuda del propietario D. Guillermo Oliver Gamundi, víctima de aguda enfermedad que la retuvo solo cinco días postrada en cama.

Favorecióla Dios concediéndole una longevidad poco común, pues que ha bajado al sepulcro a los noventa y tres años de su edad, y con el doble privilegio de gozar de buena salud y conservar lúcida su mentalidad hasta el día que sufrió el ataque apoplético que puso fin a su existencia.

Transcurrió ésta, bien puede decirse toda ella, en la placidez de un hogar feliz, dedicada la Sra. Oliver desde su inocencia al cuidado del orden en la casa, lo mismo en la paternidad en su estado de soltera que en la conyugal después de casada; como mujer diligente y circunspecta que cifro toda su dicha en ser auxiliar del esposo para hacerle mas fructifera su labor y mas agradable la vida, y en proporcionar a sus hijos la instrucción y buena educación necesarias para obtener la consideración y el aprecio de todos, así en familia como en la sociedad.

De un carácter afable y modesta suma, con un corazón noble y generoso, también gozó ella toda su vida, entre sus numerosas amistades y vastas relaciones que cultivara, de esas atenciones y estima que para los suyos querrá. Por esto su desaparición de este mundo, que deja sumidos en la mayor aflicción a dichos sus hijos, D. Juan y doña María; a su hija puñca, D.ª Lucia Oliver Ferrer; nietos y nietas; nietos puñcos; hermanas, D.ª Margarita; sobrinos y demás deudos, ha sido también de cuántas personas la conocieron y trataron muy sentida.

Fue demostración de ello la numerosa concurrencia en los actos del entierro y funerales. Efectuóse el primero, después del rezo del Rosario en la casa mortuoria, al anochecer del día siguiente al de la defunción, o sea el sábado, con asistencia de la Comunidad parroquial con cruz alzada, y se celebró solemnemente el segundo el martes de esta semana, siendo el celebrante el Rdo. Sr. Arcipreste, D. Juan Enseñat Oliver, sobrino de la difunta.

Descanse en paz el alma de ésta, y reciban todos los que lloran la eterna separación del ser querido alivio en su dolor y la expresión de nuestro muy sentido pésame.

D. PEDRO ANTONIO MAYOL COLL

El lunes de esta semana, festividad del Patriarca San José, falleció en esta ciudad el conocido propietario, antiguo comerciante, D. Pedro Antonio Mayol Coll después de sufrir pacientemente durante unos dos meses penosa diabetes, que fué acentuándose de día en día y minando su antes robusto organismo, sin que consiguieran mejorar sus fastuosos efectos los remedios que por entendidos médicos especialistas le fueron aplicados en los cuidados solícitos que los amantes esposos, hijos y demás familiares constantemente le prodigaron.

Esta sensible e irreparable pérdida del esposo, padre, abuelo y hermano querido ha dejado acongojados y sumidos en el más acerbo dolor a sus amados allegados, y ha causado a sus amigos íntimos y a las demás personas con quienes estuvo relacionado profundo sentimiento. Entre los que le trataron, conocedores de su afabilidad, carácter simpático y buenos sentimientos, fué siempre muy considerado y gozó de la general estima.

En su juventud emigró a Francia el señor Mayol para dedicarse al comercio, y se estableció en Vaucouleurs, población del departamento del Meus, en la que permaneció hasta el año 1918, regresando a este su país natal en esta fecha para descansar y disfrutar de sus ahorros, merecido premio de su laboriosidad y de su inteligencia en los negocios, a cuyas apreciables circunstancias era debido el logro de su ideal. Pero sólo unos pocos años le permitió su carácter resuelto y emprendedor vivir en absoluta pasividad, y volvió a la vecina nación en 1921 para instalarse nuevamente. Lo hizo en Dijon, y continuó en la dirección de este otro establecimiento hasta 1933, en que lo transfirió a sus hijos, D. Damián y D. Pedro Antonio, para retirarse definitivamente a esta ciudad, donde vivió placidamente hasta que contrajo esta cruel enfermedad que le ha llevado al sepulcro.

El mismo día de la defunción, por la tarde, se rezo el Rosario en su casa, de cuerpo presente, y a continuación se verificó la conducción del cadáver al cementerio, con asistencia del Clero parroquial con cruz alzada y numeroso cortejo fúnebre. El martes por la mañana, a las diez, se celebró en la Parroquia solemne funeral en sufragio del

LA UNIÓN
SOCIEDAD RECREATIVA
Domingo 1.º de Abril, Fiesta de Pascua
GRANBAILE PARA SOCIOS Y FAMILIAS

VIDA RELIGIOSA
EL SANTO EVANGELIO

Domingo de Ramos

Mattaeum, 21:1-9. Acercándose Jesús a Jerusalén y llegado a Betfagé, junto al monte de los Olivos, envió a dos de sus discípulos, diciéndoles: Id a esa aldea que está en frente de vosotros, y luego encontraréis una asna atada, y un pollino con ella; desatadla y traédme los; y si alguno os dijere algo, respondedle que el Señor los ha menester, y al punto os los dejará. Todo esto sucedió en cumplimiento de lo que había dicho el profeta: Decid a la hija de Sión: Mira que viene a tí tu rey lleno de mansedumbre, sentado sobre una asna y su pollino, hijo de la que está acostumbrada al yugo. Idos los discípulos, hicieron lo que Jesús les mandó, y trajeron el asno y el pollino, y pusieron sobre ellos sus vestidos, y le hicieron sentar encima. Y una gran muchedumbre de gentes tendía por el camino sus vestidos; y otros, cortando ramos de los árboles, los esparcían por el camino. Y la muchedumbre que iba delante y la que seguía detrás, clamaba diciendo: ¡Hosanna al Hijo de David! bendito el que viene en nombre del Señor!

CULTOS S GRADOS

En la parroquia de San Bartolomé - Mañana, día 25, Domingo de Ramos: A las siete y media, Misa de Comunión mensual para la asociación de Hijas de María. A las nueve y tres cuartos, Tercia, Bendición de ramos y palmas y procesión. A las once Misa mayor con el canto del Pasión. Por la tarde, a las tres, Vísperas y Completas y seguidamente Via Crucis con los doce sermones de costumbre. Terminado el acto será trasladado a la iglesia del Hospicio, la imagen de la Sangre.

Días 26, 27 y 28: Al anochecer, después del Rosario, ejercicio dedicado a Nuestro Señor Crucificado.

Miércoles, día 28: Por la tarde, a las cinco y media, Maitines y Laudes.

Día 29, Jueves Santo: A las diez, Horas menores, a las diez y media, Misa mayor solemne, con Comunión y traslado de la Sagrada Forma al Monumento. Por la tarde, a las cinco y media, Maitines y Laudes, a las siete, Procesión con el Santo Cristo de la Sangre. De regreso en la iglesia, Lavatorio de los pies a los Apóstoles y sermón de Mandato. A las once Hora Santa predicada y con motetes intermedios, y Vigilia por la Adoración Nocturna, a las doce.

Día 30, Viernes Santo: Horas menores a las ocho y media, A las nueve, Misa pre-santificados. Por la tarde, a las seis y media, Maitines y Laudes. A las siete y media, sermón del Descendimiento, Procesión del Santo Entierro y ejercicio de la Soledad de María.

Día 31, Sábado de Gloria: A las ocho, Horas menores, bendición del nuevo fuego, Profecías, bendición de la Pila Bautismal y Misa de Gloria. Al anochecer, Rosario y Completas.

Día 1.º de Abril, Pascua de Resurrección: A las seis y media, Maitines y Laudes, Procesión del Encuentro y Misa mayor.

En la parroquia de Ntra. Sra. de la Victoria (Huerta). - Mañana, día 25, Domingo de Ramos: A las ocho y media, Bendición de ramos, procesión y Misa solemne.

Día 29, Jueves Santo: A las ocho, Misa solemne, con Comunión general, y demás actos propios del día. Por la noche, a las nueve y media, Hora Santa predicada, intercalando piadosos cánticos.

En la parroquia de Ntra. Sra. de la Victoria (Huerta). - Mañana, día 25, Domingo de Ramos: A las ocho y media, Bendición de ramos, procesión y Misa solemne.

En la parroquia de Ntra. Sra. de la Victoria (Huerta). - Mañana, día 25, Domingo de Ramos: A las ocho y media, Bendición de ramos, procesión y Misa solemne.

Día 30, Viernes Santo: A las siete y media, se dará principio a la función propia de este día.

Día 31, Sábado de Gloria: A las seis y cuarto, empezará la función propia a las siete y cuarto, se verificará la Bendición de la Pila Bautismal. Seguidamente Misa solemne en la Parroquia de San Bartolomé.

En la parroquia de la Inmaculada (Binlars) - Mañana, día 25, Domingo de Ramos: A las ocho, Bendición de ramos y palmas, y Misa. Por la tarde, a las seis, se rezará un salterio de requiem a intención de D.ª Ana Marroig Bauzá.

Día 29, Jueves Santo: A las ocho, Oficio y demás actos litúrgicos propios de este día. Por la noche, a las diez, Hora Santa.

Día 30, Viernes Santo: A las seis, Oficio propio de este día.

Día 31, Sábado de Gloria: A las siete, Misa solemne.

En la iglesia de la Visitación (Convento). Día 29, Jueves Santo: A las ocho, Misa solemne con distribución de la sagrada Comunión y procesión al Monumento. Por la tarde, a las cuatro, Oficio de Tinieblas y Lavatorio de los pies. A las nueve y media de la noche, solemne Hora Santa ante el altar del Monumento.

Día 30, Viernes Santo: A las siete, Misa de Presantificados con las demás ceremonias propias de este día. Por la tarde, a las tres, solemne Via Crucis.

Día 31, Sábado de Gloria: Oficios litúrgicos del día, que empezarán a las seis y media, viniendo a ser la Misa de Gloria, en la que únicamente, se distribuye la sagrada Comunión, cerca de las ocho.

En la iglesia de los PP. Filipenses. - Mañana, día 25, Domingo de Ramos: A las seis y media y a las ocho, Misas rezadas. Por la tarde, a las siete y media, Rosario y Via Crucis.

Día 29, Jueves Santo: A las ocho y media, Oficio del día. Por la noche, de nueve y media a diez y media, Hora Santa con sermón y cánticos.

Día 30, Viernes Santo: A las siete y media, Oficio propio del día. Por la tarde, a las tres, Via Crucis.

Día 31, Sábado de Gloria: A las seis y media, Bendición del fuego y del Cirio Pascual, canto del Exultet y letanias. Hacia las siete y cuarto, Misa cantada, después de la cual se dará la sagrada Comunión a los fieles.

Día 1.º de Abril, Domingo de Pascua: A las seis y media y a las ocho, Misas rezadas. Por la tarde, a las siete y media, Rosario y ejercicio dedicado al Sagrado Corazón de Jesús, con meditación.

Notables actos religiosos en los pasados días

Lo han sido la solemne Novena preliminar de la fiesta de San José, en la parroquia de San Bartolomé, y los Santos Ejercicios en la de Nuestra Señora de la Victoria, cuya predicación en una y otra, por el cuarenta y cinco Rdo. P. J. Cerdá, T. O. R. y Rdo. Padre Riera, M. de los SS. CC., respectivamente, atrajo a dichos templos ingente multitud de personas, como quizás nunca en actos similares se había visto.

Era de esperar ya un auditorio numeroso, dado la importancia de los temas, en los presentes tiempos, que los antedichos oradores sagrados iban a desarrollar, y en efecto, competentes y bien documentados, con gran elocuencia fueron diariamente desarrollando hasta el final, siendo escuchados con suma atención y manifestó fervor.

Hemos de suponer que la persuasiva palabra y sólida argumentación de los mencionados predicadores habrá sido todo lo fructifera que se habían propuesto fuera esa serie de saludables consejos que para remediar la crisis de la familia moderna han dado a los jóvenes que han de formar una nueva y a los padres negligentes que dejan de cumplir su más primordial deber.

VÉNDESE

Casa con corral en punto céntrico población. Informes en esta Administración, oferta n.º 106.